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Protokoll zur  

63. ordentlichen Generalversammlung 
von Merlischachen Tourismus 

 
 
Datum: 30. Juni 2020 
Zeit:  20.00 – 22.15 Uhr 
Ort:  Swiss Chalet Merlischachen, Astrid Hall 
 
Entschuldigt 9 Personen 
Anwesende Mitglieder: 20 Personen  
Anwesende Gäste:  6 Personen  
  

 

Traktanden 
 

1. Begrüssung 
Sibylle Hofer begrüsste die Gesellschaft, insbesondere ein herzliches Willkommen geht an 
Armin Tresch als Bezirksvertreter, Brigitte Grimmer und Soyja Grangaro vom Vevi Immensee 
sowie Raoul Boender von HohlgassLand Küssnacht am Rigi. Ebenfalls willkommen heisst 
Sibylle Hofer Andrin Kälin sowie André und Remo Zimmermann. Sie werden uns im 
Anschluss an die GV ihr Projekt „Lebenswertes Dorfzentrum Küssnacht“ vorstellen. 
 
Cyril Zemp ist als Redaktor des Freien Schweizer anwesend. 
 
Die Einladungen inkl. der Traktandenliste wurden fristgerecht verschickt. Der Jahresbericht 
sowie das Protokoll der Versammlung im letzten Jahr konnte man nach der GV auf 
www.merlischachen.com herunterladen. In Zukunft möchte der Verein vermehrt papierlos 
kommunizieren. Aus diesem Grund wurden von den Mitgliedern die E-Mail-Adressen 
eingefordert. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Von der Versammlung als Stimmenzähler gewählt walten Pius Bürgler und Walter Seeholzer 
ihres Amtes. Ein herzliches Dankeschön für diesen Einsatz! 
 
3. Genehmigung Protokoll der GV vom 16. April 2019 
Das Protokoll vom letzten Jahr wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Jahresbericht der Präsidentin 
Sibylle Hofer berichtet über die Projekte und Einsätze im letzten Jahr. Auch während den 
vergangenen 365 Tagen war der Vorstand wieder sehr aktiv und konnte verschiedene 
Projekte zu Gunsten des Tourismus, aber natürlich auch für Merlischachen umsetzen. 
  
5. Statutenänderung / Aktualisierung 
 Sibylle Hofer erläutert die wichtigsten Statutenänderungen. Dies sind folgende Punkte: 
 Neuer Name: Art. 1, Abs. 1 MERLISCHACHEN Einwohner- & Tourismusverein und Art. 1,  
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 Abs. 7 die Ergänzung, dass der Verein die öffentlichen Anliegen der Dorfbewohner  
 vertritt. Art. 4, Abs. 2b auf schriftliches Begehren von einem Fünftel (OR Art. 64,3) aller  
 Mitglieder unter Angabe der Gründe. Art. 6, Abs. 2 Die Rechnung des Vereines ist 
jährlich  
 zu revidieren. Die Revisoren sind verpflichtet, die Jahresrechnung des Vereines zu 
prüfen  
 und der ordentlichen Vereinsversammlung über das Ergebnis ihrer Prüfung Bericht zu 
 erstatten. 
 Die Änderungen werden einstimmig angenommen. 
 
6. Jahresrechnung und Bilanz 2019 
Markus Zihlmann informierte zum letzten Mal über die Zahlenrochade im letzten Jahr. Der 
Verein verfügt per 31.12.2019 über ein Vermögen von Fr. 23‘742.35 inkl. einem Mehrertrag 
von Fr. 2‘885.55. Die Kasse „Kurtaxen“ schliesst mit einem Saldo von Fr. 51‘214.00. Für das 
Jahr 2020 rechnen wir mit weniger Einnahmen. Dies wegen der Corona-Krise, welche unter 
anderem auch das Gastro-Gewerbe massiv betrifft. 
 
Die Revisoren Bruno Rickenbacher und Klemenz Amstutz haben die Rechnungen sorgfältig 
und gewissenhaft geprüft und stellen Übereinstimmung fest. Bruno Rickenbacher empfiehlt 
der Versammlung deshalb, die Rechnung anzunehmen und den Vorstand zu entlasten. 
 
Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
7. Neue Honorare Vorstand 
 Der Vorstand schlägt vor, dass die Vorstandsmitglieder folgende Honorare erhalten  
 sollen: 
 Präsidentin und Kassier je CHF 1‘000.00 
 Aktuar CHF 500.00 
 Beisitzer CHF 200.00 
Es folgt eine Diskussion über den Schlüssel bzw. die Verteilung der Honorare über die zwei 
Rechnungen „Kurtaxen“ und „Verein“. Es wird beschlossen, die Handhabung mit den zwei 
Schwesternvereinen wie auch mit anderen Gemeinden im Kt. Schwyz zu klären.  
 
Anschliessend wird der Antrag um Erhöhung der Honorare einstimmig angenommen. 
 
8. Budget 2020 
Das Budget wird von Markus Zihlmann erläutert. Speziell zu erwähnen ist, dass wir mit 
weniger Kurtaxen-Einnahmen rechnen müssen. 
 
Auch das vorgestellte Budget für’s kommende Jahr wird einstimmig von der Versammlung 
bestätigt. 
 
9. Wahlen  
Neu in den Vorstand wird Jan Bähler gewählt. Er tritt die Nachfolge von Markus Zihlmann als 
Kassier an. In Merlischachen geboren und aufgewachsen kann er das Team optimal ergänzen. 
Jan Bähler stellt sich kurz vor und wird einstimmig gewählt. Der Vorstand freut sich sehr 
darüber, dass Jan Bähler sich als Kassier zur Verfügung stellt. 



 
 

DokName_26/07/20_   3/4 

 
Zur Wiederwahl steht Sibylle Hofer. Sie ist bereit, sich für die nächste Amtsperiode zur 
Verfügung zu stellen. Milva Hunkeler übernimmt eine kurze Ansprache. Sibylle Hofer wird mit 
einem grossen Applaus wiedergewählt. 
    
10. Veranstaltungen 
Milva Hunkeler informiert über die Veranstaltungen, die im letzten Vereinsjahr in 
Merlischachen stattfinden konnten. Keine einzige musste abgesagt werden, das Wetter 
spielte überall mit. Insbesondere ist das August-Schwimmen zu erwähnen. Wiederum mit 
einer Rekord-Teilnehmerzahl von 420 Schwimmern. Das Maximum von 400 Schwimmern 
muss in Zukunft strikte eingehalten werden. Ein herzliches Dankeschön an den 9er-Club und 
Sinsemilla, welche für das leibliche Wohl sorgten. Es hat alles bestens geklappt. Für dieses 
Jahr musste bekanntermassen auch das August-Schwimmen abgesagt werden. Dem Skiclub, 
welcher dieses Jahr die Festwirtschaft übernommen hätte, hat ebenfalls abgesagt. Es ist 
einfach zu schwierig, die vorgegebenen Massnahmen aufgrund von Covid19 einzuhalten. Der 
Vorstand hat sich einige neue Aktivitäten ausgedacht. Diese werden aber auf das Jahr 2021 
verschoben. Die Mitglieder dürfen aber gespannt sein. 
 
11. Informationen aus dem ganzen HohlgassLand  
Sibylle Hofer informiert was sich in unseren Nachbardörfern im vergangenen Jahr und in 
nächster Zukunft abspielt. Kurz zusammengefasst: 
 
HohlgassLand Küssnacht am Rigi 
- Kiosk, Minigolf / WAR Bootsvermietung ist neu an Eva Ettlin verpachtet. 
- Veranstaltungen werden neu durch Resi Trütsch organisiert. 

NEU: Der Status der Durchführungen wird über eine Broadcast Liste ersichtlich. 
- Neuer Vorstand: Raoul Boender und Carmen Frei-Rüegg im Co-Präsidium 
 
HohlgassLand Immensee / VEVI Immensee 
- Neue Grillstelle im Chiemer Wald und Chiemer Egge. 
- Neue Pächter in der Badi Staldenmatt, Claudio Ambühl und Cyrill Heer 
- Clean-up-Day am 14. September 2020 
 
Gemeinsame Projekte 
- Neue Webseite www.hohlgassland.ch in Erarbeitung 
- Strategiepapier zu Gunsten des Bezirks Küssnacht 
- Überprüfung der Zusammenarbeit mit der Rigi Plus AG 
 
12. Informationen aus dem Rathaus 
Armin Tresch informiert aus dem Rathaus. Er erwähnt die Südumfahrung. Die Eröffnung ist 
am 5. September 2020 geplant. Jedoch ohne festliche Aktivitäten. Diese werden um ein Jahr 
verschoben. Der Corona-Virus lässt eine Feier nur erschwert zu. 
 
Des Weiteren spricht er zu Sibylle Hofer und gratuliert ihr zur Wahl in den Bezirksrat. Sie 
wird das Ressort Bildung übernehmen. Er wünscht Ihr viel Glück, Freude und Erfolg. 
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11.  Anträge / Varia 
 
Anträge 
 
Vergünstigung des Rigi-Jahres Abos als Einwohner/-in des Bezirks 
An der letztjährigen GV wollte Markus Baumeler wissen, ob wir Küssnachter auch von einem 
Angebot profitieren können. Nach Abklärungen und Diskussionen haben die Bewohner des 
Bezirks Küssnacht Anrecht auf eine „Küssnachter-Woche“. Es sind zwei Wochen im Jahr 
geplant. Während diesen Wochen können die Anwohner des Bezirks Küssnacht günstiger 
auf die Rigi fahren. 
 
Diverses 
 
Die Webseiten der 3 Vereine sind die folgenden: 
www.merlischachen.com 
www.rigi.ch – am See – Bezirk Küssnacht 
www.hohlgassland.ch (Übergangswebseite) 
 
Protokolle, Jahresberichte und der Veranstaltungskalender sind jeweils aktuell 
aufgeschalten auf: 
www.merlischachen.com 
 
Der Vorstand ist immer froh um Anregungen, Inputs oder ähnliches wie folgt: 
Mündlich, per Briefpost oder per E-Mail unter: 
merlischachen@hohlgassland.ch oder 
schwimmen-merlischachen@bluewin.ch. 
 
Weiter informiert Sibylle Hofer darüber, dass wir noch keinen Nachfolger für Bruno 
Rickenbacher als Revisor gefunden haben. Wir sind auch da sehr froh um Mithilfe und Tips 
für mögliche Kandidaten. 
 
Einen herzlichen Dank spricht Sibylle Hofer den sehr engagierten Vorstandsmitgliedern aus. 
Auch Klemenz Amstutz und Bruno Rickenbacher dankt sie recht herzlich für den grossen 
Revisionseinsatz. Ebenfalls wird Xavi Kathriner speziell erwähnt. Er kümmert sich perfekt um 
unsere Grillstellen, schaut das immer genügend Holz vorhanden ist und alles funktioniert. 
Herzlichen Dank dafür. 
 
Dem 9er-Club und Sinsemilla verdankt sie noch einmal die tolle und einwandfreie 
Zusammenarbeit rund um die 1. August-Festivitäten.  
 
 
   
 
Sibylle Hofer Milva Hunkeler 
Präsidentin Aktuarin 
 


